



Kanti aktuell

August - Oktober 2018

Applaus, Applaus!

Gian-Andrin Kunz (3Pb) erkämpfte sich mit seinem Team an der Faustball-U18-Weltmeisterschaft in Roxbury/USA (11.-15. Juli) den vierten Platz. Herzliche Gratulation!

Wir gratulieren **Samira Bänziger** (1NeSe) zum zweiten Platz am Regionalfinal «Mille Gruyère». Beim 1000m-Lauf lief Samira in der Kategorie U16 eine persönliche Bestzeit von 3:14.07 und qualifizierte sich damit für den Schweizer Final im September in Langenthal.

Dialog mit den Sekundarschulen

Ende Mai lud die KSH die Lehrpersonen der Sekundarschulen zum Dialog ein. Ziel war der Austausch der beiden Schulstufen, um den Übergang für die Schülerinnen und Schüler besser zu gestalten. Denn der hohe Prüfungsdruck während der Probezeit, das steigende Anspruchsniveau und die häufig überfordernde Selbstorganisation beim Übertritt in die Kantonsschule stellen für die neuen Schülerinnen und Schüler eine grosse Herausforderung dar. In den einzelnen Fachgruppen kam es zu spannenden Diskussionen, die die gegenseitige Erwartungshaltung zurechtrückten und das Verständnis förderten. Fragen nach den Anforderungen, den Schwerpunkten im Unterricht und den Verbesserungsmöglichkeiten beim Wechsel an die Kanti wurden ausgiebig diskutiert. Nach diesem gelungenen Anlass sind die KSH wie die Sekundarschulen bemüht, diesen Austausch in den kommenden Jahren zu fördern.

Vorschau 1. Kinderkanti

Am 27. Oktober 2018 laden wir zur ersten Kinderkanti Heerbrugg ein. Sie richtet sich an Schülerinnen und Schüler der 4. bis 6. Primarklasse, die neugierig sind, Spannendes ent-



decken und Zusammenhänge verstehen wollen. Angeboten werden kindergerecht entwickelte Kurse aus 12 Fachgebieten. Die Teilnahme ist kostenlos, die Plätze sind beschränkt. Die Anmeldung ist ausschliesslich über die Homepage möglich. Das Anmeldefenster ist ab Samstag, 1. September 2018, 08.00 Uhr geöffnet. Weitere Informationen finden sich auf unserer Homepage.

Aktivdispens

Bewegungskonzept für verletzte und dispenzierte Schülerinnen und Schüler

Das Ziel ist, möglichst allen, die nicht am ordentlichen Sportunterricht teilnehmen können, das richtige Mass an Bewegung/Rehabilitation/Therapie zukommen zu lassen. Dafür gibt es einen von Physiotherapeuten und Sportmedizinern erstellten Bewegungskatalog, der speziell an die persönlichen Bedürfnisse angepasst werden kann. Aus diesem Grund besuchen an der KSH alle Schülerinnen und Schüler den Sportunterricht oder eben die alternative Variante gemäss Aktivdispens. Unsere Sportanlagen wurden 2014 saniert und sind modern eingerichtet. Der neu eingerichtete Fitnessraum bietet die Möglichkeit, individuelles Krafttraining mit modernsten Maschinen und Geräten zu betreiben. Weitere Informationen finden Sie unter www.aktivdispens.ch oder auf unserer Homepage.

Wechsel in der Schulleitung

Eva Rothenberger ist Ende Juli 2018 aus der Schulleitung ausgetreten. Als Stellvertreterin der Rektorin war sie zuletzt zuständig für die FMS und, nebst vielem anderem, für die Bereiche Schulentwicklung und Maturaarbeiten. Während vieler Jahre zeichnete sie zudem verantwortlich für das Kanti Aktuell. Eva Rothenberger prägte als Schulleiterin 12 Jahre lang die Kantonsschule Heerbrugg mit Umsicht, Empathie und grossem Engagement.

Das Amt des Prorektors tritt mit Beginn des neuen Schuljahres **Patrik Good** an. Er ist seit 2001 an der KSH als Lehrer für Chemie tätig und übernimmt unter anderem die Leitung der FMS.

Neue Schülerinnen und Schüler

Wir begrüßen 164 neue Schülerinnen und Schüler, die in fünf neuen Klassen des Gymnasiums und in zwei der FMS starten: 1GSa, 1LaNa, 1LeNeSeWe, 1P, 1Wa, 1Fa und 1Fb. Damit besuchen dieses Jahr insgesamt 566 Schülerinnen und Schüler die Kanti Heerbrugg.

Lehrpersonen an der KSH

Willkommen ...

Wir heissen die beiden neuen Lehrpersonen **Gabriela Bürgi Bächler** (Englisch) und **Michael Olah** (Chemie) ganz herzlich willkommen!

... und Abschied

Mit Alex Frei (37 Dienstjahre), Albert Keller (39 DJ), Hannes Kampfer (40 DJ) und Beni Weissenrieder (32 DJ) hat sich ein prägendes Lehrerquartett von unserer Schule verabschiedet.

Alex Frei, aufgewachsen in nächster Nähe zur KSH, hat nach seiner Mittelschulzeit in St. Gallen und dem Mathe-Studium an der ETH in Zürich 1981 den Weg zurück ins Rheintal und an unsere Schule gefunden. Er wirkte 12 Jahre lang als Prorektor und engagierte sich zudem als Sem- und Schilf-Co-Präsident im Bereich Schulentwicklung.



Rektorin Judith Mark verabschiedet Hannes Kampfer

Vor 40 Jahren hat **Hannes Kampfer** den Weg an die KSH gefunden. Zwischendurch unterrichtete er drei Jahre in Rom an der Schweizerschule. Nach der Rückkehr ins Rheintal folgte die Wahl zum Rektor. Dieses Amt hat er drei Amtsdauern ausgeübt und danach weitere dreizehn Jahre als Wirtschaftslehrer unterrichtet.

Im Jahr 1979 erwarb **Albert Keller** an der Uni Zürich das Lizentiat in Englisch und Französisch. Im gleichen Jahr nahm er seine Arbeit an der KSH auf und ist ihr 39 lange Jahre treu geblieben. Er hat sich als Mitglied in der Redaktionskommission des Jahresberichtes für die Schule als Ganzes und als Mitglied in der Aufnahmeprüfungskommission beim Kanton eingebracht.

Beni Weissenrieder hat 1984 ein erstes Mal an der KSH unterrichtet, nach seiner Mittelschulzeit in Einsiedeln und dem Studium in Freiburg war er als Praktikant an unserer Schule tätig. Im Sommer 1986 ergab sich die Möglichkeit, langfristig ins Rheintal zurückzukehren. Er war Mitglied der kantonalen paritätischen Aufnahmeprüfungskommission, Redaktor für

die Mittelschulzeitung Ampuls/Impuls, hat Schülerinnen und Schüler bei der Herausgabe der Schülerzeitung unterstützt und vertritt aktuell als Vorstandsmitglied die KSH in der Volkshochschule Rheintal.

Ferienplan und Urlaubsregel

Schuljahr 2018/19

Herbstferien 2018:	29. September bis 21. Oktober 2018
Weihnachtsferien 2018/19:	22. Dez. 2018 bis 6. Januar 2019
Winterferien 2019:	26. Januar bis 3. Februar 2019
Frühlingsferien 2019:	6. bis 22. April 2019 (Ostermontag)
Sommerferien 2019:	6. Juli bis 11. August 2019
Schulfreier Halbtage:	1. Mai 2019 (nachmittags)
Schulfreie Tage:	1. November 2019 (Allerheiligen) 30./31. Mai 2019 (Auffahrtsbrücke) 10. Juni 2019 (Pfungstmontag)

Die letzten Tage vor den Ferien sind oftmals von Sonderprogrammen geprägt. Es empfiehlt sich, am jeweils letzten Tag vor den Ferien nicht mit einem Schulschluss vor 16.30 Uhr zu rechnen. Unmittelbar vor und/oder nach den Ferien oder Feiertagen wird in der Regel kein Urlaub gewährt. Krankheitsbedingte Abwesenheiten unmittelbar vor und/oder nach den Ferien oder Feiertagen müssen jeweils mit Arzzeugnis belegt werden. Die KSH kennt keine Jokertage.

Agenda

August

- 13.08. - 17.08. Sonderstundenplan, Vormatura, Sporttage, Kennenlernexkursion, Lernen lernen
- 20.08. - 21.08. SO: Bücherbörse
- 31.08. 16.35: Beachvolleyballturnier

September

- 03.09. - 20.09. Studienberatung für dritte Klassen Gymnasium
- 17.09. - 12.10. 2F: Praktikum
- 17.09. Aufnahmeprüfung FMS/WMS/WMI/IMS
- 24.09. - 28.09. Sonderstundenplan, Klassenwoche, Schwerpunktwoche, Bildungsreisen

Oktober

- 29.09. - 21.10. Herbstferien
- 25.10. Elternabend für Eltern der neuen Schülerinnen und Schüler
- 27.10. Kinderkanti für 4. bis 6. Primarklassen

Weitere Informationen rund um den Schulbetrieb erhalten Sie auf unserer Homepage: www.ksh.edu

Impressum

Die Redaktion: Marc Caduff, Andrea Zinndorf
Gestaltung: Kurt Schwendener

Kantonsschule Heerbrugg
Karl-Völker-Strasse 11
9435 Heerbrugg

Tel. +41 58 228 11 01
E-Mail: info@ksh.edu
Internet: www.ksh.edu